

Fecha <b>21.07.2009</b>	Sección <b>Primera-Nacional</b>	Página <b>4</b>
----------------------------	------------------------------------	--------------------



## *Se me eriza la piel, 40 años después*

*El hombre había llegado a la Luna. Cinco horas más tarde, Armstrong prendió la cámara de TV para que el mundo pudiera ver ese hecho.*

**Y**o estaba chico pero lo recuerdo. Estábamos sentados frente a una televisión Admiral. **Jacobo Zabudovsky** narraba el momento. La imagen, en blanco y negro, era difusa. **Neil Armstrong** descendía del **Águila** a las 10:56 de la noche del 20 de julio de 1969. El hombre estaba a punto de lograr algo increíble: pisar otra superficie en el universo que no fuera la de la Tierra.

La tripulación del Apolo 11 había despegado de Cabo Cañaveral, Florida, el 16 de julio propulsados por un cohete Saturno V. Viajaron 359 mil kilómetros en tres días. El objetivo: la Luna. El 19 de julio, **Neil Armstrong**, **Michael Collins** y **Edwin Eugene Aldrin Jr.** comenzaron a orbitar el único satélite del planeta Tierra. Se posicionaron a veinte kilómetros de la zona de alunizaje, conocido como Mare Tranquillitatis. La locación era conocida. En 1965, la nave Ranger 8 había transmitido siete mil fotografías de este sitio relativamente plano de la Luna.

El **Águila**, con **Armstrong** y **Aldrin** a bordo, se separó de la nave principal del Apolo 11, el Columbia, bautizada en honor de **Cristóbal Colón**. Después de una maniobra compleja, llegaron al objetivo. Informó **Armstrong**: "Houston, aquí Base Tranquilidad. El **Águila** ha alunizado". Respondió la NASA: "Roger, Tranquilidad, los copiamos desde la superficie".

El hombre había llegado a la Luna. Cinco horas después, **Armstrong** prendió la cámara de televisión para que el mundo pudiera ver el momento histórico. Salió de la nave y bajó a saltitos por una escalinata. A las 22:56, hora de México, pisó la Luna y dijo la famosa frase que, supongo, fue concebida con mucho cuidado por la NASA: "Este es un pequeño paso para un hombre pero es un gran salto para la Humanidad". **Aldrin tam-**



Fecha 21.07.2009	Sección Primera-Nacional	Página 4
---------------------	-----------------------------	-------------

bién bajó a la Luna: “Bonito, bonito, una magnífica desolación”.

Los astronautas colocaron una bandera rígida de los Estados Unidos. Hablaron, luego, con el presidente **Richard Nixon** quien dijo “gracias a lo que han conseguido, desde ahora el cielo forma parte del mundo de

los hombres y como nos hablan desde el Mar de la Tranquilidad, ello nos recuerda que tenemos que duplicar los esfuerzos para traer la paz y la tranquilidad a la Tierra. En este momento único en la historia del mundo, todos los pueblos de la Tierra forman uno solo”. **Armstrong** contestó: “Para nosotros es un honor y un privilegio estar aquí. Representamos no sólo a los Estados Unidos, sino también a los hombres de paz de todos los países”. Así se sentía: como un logro de la humanidad y no sólo de la superpotencia.

La misión regresó el 22 de julio a la Tierra. Se había cumplido el sueño del presidente **John F. Kennedy** quien, en 1961, visualizó mandar al hombre a la Luna y regresarlo sano y salvo a la Tierra antes de que terminara la década de los sesenta.

En lo personal, la llegada del hombre a la Luna y las siguientes misiones del programa Apolo me marcaron. Los astronautas fueron los héroes de mi infancia. Tenía sus fotos en mi cuarto. Recuerdo, con gran felicidad, el día que mis padres me llevaron a la NASA en Houston. Ahí vi la famosa Sala de Control, los trajes originales de los astronautas y, lo más emocionante de todo, el módulo lunar. Tan pequeño en tamaño y tan grande en significado. Me pareció increíble que esa navecita hubiera llevado al hombre a la Luna. Tan sólo contaba con una diminuta computadora de 16 bits. Nada comparado con lo que hoy tiene, por ejemplo, mi teléfono celular.

A los niños de hoy ya no los emocionan los viajes al espacio. Supongo que es la fuerza de la costumbre. Son comunes y corrientes las misiones espaciales. Pero a mí la hazaña del Apolo 11 me sigue emocionando. Aunque hayan pasado cuarenta años, me eriza la piel volver a ver esas imágenes difusas en blanco y negro de **Armstrong** pisando la Luna.

En lo personal, la llegada del hombre a la Luna y las siguientes misiones del programa Apolo me marcaron.